



## **DIRE QUE LA LAICITE, C'EST LE VIVRE ENSEMBLE**

Une polémique à propos de la laïcité enflamme à nouveau le paysage politico-médiatique du pays. Je veux parler du port du voile par des accompagnateurs de sorties scolaires.

A chaque fois, officines et élus de tous bords se jettent dans la mêlée. Ainsi, nombre de nos représentants demandent le respect de la loi ... alors même que les accompagnateurs d'une sortie scolaire ne sont pas astreints à la neutralité. Jusqu'au plus haut niveau, on cultive l'ambiguïté.

Le contre-discours à leur opposer est double. D'abord politique : nous avons intérêt à ce que toutes les mamans, quelle que soit leur culture, s'intéressent à l'école et dans certains quartiers, les mamans musulmanes ... sont les seules présentes.

Puis juridique : la neutralité du service public ne s'impose pas à ses usagers en général (sauf les élèves, collégiens et lycéens) et aux parents d'élèves en particulier, sauf s'ils s'adonnent à la propagande ou au prosélytisme.

La laïcité ne peut être un prétexte pour stigmatiser la communauté musulmane. Les amalgames, les comportements haineux desservent la cause d'un principe qui protège la liberté de conscience et ainsi assure l'égalité entre tous.

Aujourd'hui, on voudrait interdire les listes communautaristes. Pourquoi pas mais qui s'est élevé en 2009 quand Christine Boutin a dénommé son parti le Parti Chrétien Démocrate ?

Le 22 octobre 2019

Le Président

Gilles Bourmaud